



## Uruguay

### Logros significativos en 2010

- En el marco del Proyecto de Oportunidades para Pequeños Productores en el Uso de Tecnologías Móviles, ejecutado por el IICA con el apoyo del Centro de Investigaciones para el Desarrollo Internacional (IDRC) de Canadá, se generaron y sistematizaron conocimientos sobre el uso de las tecnologías móviles en el sector rural de América Latina y se establecieron las bases metodológicas para evaluar su potencial para aumentar los ingresos de los pequeños productores.
- El IICA, con el apoyo de la Agencia Nacional de Investigación e Innovación (ANII), el Instituto Nacional de Investigación Agropecuaria (INIA), diversas universidades, la Red Emprender y la Embajada de Israel, organizó el Foro Electrónico: Innovación en el Sector Agroalimentario, mediante el cual promovió el fortalecimiento de las capacidades de innovación de los 300 participantes.
- El IICA consolidó la presencia internacional de Uruguay en el área de SAIA, con el apoyo a la elaboración de informes de postulación a convocatorias realizadas en el marco del Proyecto de Promoción de la Participación de las Américas en el *Codex Alimentarius*.
- El Instituto fortaleció las capacidades de instituciones públicas y privadas en el área de SAIA, a través de la elaboración de informes y el seguimiento y la difusión de tres DVE: Inocuidad de los Alimentos (con la OPS), Sanidad Vegetal y Medidas Sanitarias y Fitosanitarias, con la participación de las instituciones públicas y las organizaciones privadas vinculadas a esos temas.
- El IICA continuó el proceso de fortalecimiento de los sistemas sanitarios de la región, a través del apoyo brindado al CVP y a la ejecución del Proyecto de Control y Erradicación de la Influenza Aviar y Otras Enfermedades Transfronterizas que, con fondos del Banco Mundial, es administrado por el IICA.

- El Instituto promovió el posicionamiento del tema de la inocuidad de los alimentos con la publicación de la revista electrónica: “Inocuidad de Alimentos: Escenarios Internacionales e Implicancias para Uruguay”, con la colaboración de las principales instituciones nacionales vinculadas al tema.
- El IICA fue responsable de mejorar las capacidades de 40 técnicos de los sectores público y privado en diversos temas de SAIA, en coordinación con iniciativas regionales y hemisféricas en las áreas de análisis de riesgos, comunicación del riesgo y AMSF de la OMC.
- El Instituto apoyó la consolidación del Sistema de Inspección de Sanidad Animal, brindando asistencia técnica para el proceso de acreditación de 900 médicos veterinarios, de libre ejercicio, como certificadores oficiales del cumplimiento de los requisitos exigidos en los mercados de exportación.
- El IICA contribuyó al posicionamiento de Uruguay como país productor de alimentos mediante la sistematización de la experiencia nacional en la aplicación de un sistema de trazabilidad del ganado vacuno, la cual fue difundida mediante una publicación elaborada en español y en inglés en coordinación con el Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca (MGAP) y el Instituto Nacional de Carnes (INAC).
- En el marco del Proyecto de Democratización del Acceso a la Información de las Pymes del Mercado Modelo, ejecutado por el IICA y la Comisión Administradora del Mercado Modelo (CAMM), con el apoyo del Fondo Multilateral de Inversiones (FOMIN) del BID y el IDRC, se mejoró la capacidad para el manejo de información de la CAMM, que gestiona el único mercado mayorista de frutas y hortalizas del país.
- El IICA fortaleció las capacidades de 120 actores nacionales y regionales en el área de gestión de riesgos y seguros agropecuarios, mediante la realización de un curso de capacitación a distancia y un foro electrónico y la publicación de una revista electrónica sobre ese tema.
- El IICA consolidó la Plataforma de Educación a Distancia “Uruguay Agroalimentario al Mundo”, producto de una alianza de ocho instituciones públicas y privadas comprometidas con el desarrollo del sector agropecuario y rural del país. En el marco de esa iniciativa, se impartieron siete cursos sobre varios temas sectoriales, se realizó un ciclo de conferencias sobre la cadena cárnica y se puso en funcionamiento el Sistema de Información y Análisis del Sector Agroalimentario, mediante el cual se difundió información a actores relevantes.
- El IICA contribuyó al mejoramiento de la capacidad prospectiva y de análisis de líderes y actores sectoriales, a través de la realización del 7.º Ciclo de Conferencias “Políticas de Estado: el Agro en los Tiempos que Vienen”. Bajo la consigna “Estrategia para un Agointeligente”, los Ministros de Economía, Relaciones Exteriores y Agricultura expusieron sus ideas y propuestas para el período de gobierno a 400 asistentes en cada una de las conferencias.

- El Instituto mejoró el acceso a la información para la toma de decisiones por parte de actores sectoriales en el interior del país, mediante la organización del Ciclo Agro en Foco, que consistió de cuatro jornadas realizadas en Mercedes, Colonia, Tacuarembó y Trinidad, en cada una de las cuales participaron más de 200 técnicos y productores.
- El IICA fortaleció la organización, intercambio y proyección pública de los jóvenes líderes sectoriales, mediante la realización del II Foro Nacional para la Formación de Jóvenes Líderes Agropecuarios, en que participaron más de 40 representantes de las principales gremiales agropecuarias y organizaciones de productores.
- El Instituto mejoró el posicionamiento y la coordinación entre las Direcciones de Desarrollo de los 19 Gobiernos Departamentales, a través del apoyo al funcionamiento de la Red de Oficinas Departamentales de Desarrollo (RODDE), lo que contribuyó a crear las condiciones para que la RODDE sea reconocida como una comisión asesora del Congreso de Intendentes, a nivel nacional.
- El IICA capacitó, de manera semi-presencial, a 240 docentes rurales que trabajan en los 19 departamentos de Uruguay, en el área de educación a distancia, con el objeto de que este tipo de educación sea una herramienta para que los centros educativos rurales promuevan procesos de desarrollo rural con enfoque territorial.
- El Instituto fortaleció los vínculos con gobiernos locales, instituciones de investigación y organizaciones educativas en las áreas fronterizas de Uruguay con Brasil y Argentina; además, el IICA elaboró el proyecto “Desarrollo Territorial Transfronterizo Centrado en las Escuelas Rurales”, que fue presentado al FOMIN del BID en el marco de una convocatoria de proyectos dirigidos a la generación de bienes públicos regionales.
- Mediante el seminario internacional “Cambio Climático, Desafíos y Oportunidades para la Agricultura”, realizado por el IICA con el apoyo de la Secretaría General Iberoamericana, la UE y el MGAP, se contribuyó a mejorar la información sobre el proceso de negociación internacional sobre el cambio climático disponible para instituciones como el INIA, el MGAP, la Cámara Mercantil de Productos del País, las Cooperativas Agrarias Federadas, la Asociación Rural, el Ministerio de Relaciones Exteriores, el Ministerio de Vivienda, Ordenamiento Territorial y Medio Ambiente y otros actores institucionales públicos y privados.
- El Instituto contribuyó al posicionamiento de los temas de la agricultura familiar y la seguridad alimentaria en la región, mediante: i) la celebración del Primer Congreso Internacional sobre Agricultura Familiar, en coordinación con la FAO, el Centro Latinoamericano para el Desarrollo Rural (RIMISP) y el INIA, en que participaron más de 2300 personas; y ii) la realización de un foro electrónico sobre el potencial de la telefonía móvil para promover el desarrollo y la inclusión social en el medio rural, que contó con 200 participantes.